

Jahresbericht 2017

zuhanden der 2. Mitgliederversammlung Verein Meyerhofscheune Witikon Datum: Donnerstag, 15. März 2018

Liebe Mitglieder

Noch immer der gleiche Anblick bei der Scheune an der Witikonerstrasse 396 und doch hat sich im vergangenen Vereinsjahr einiges getan, über das es sich zu berichten lohnt.

Der Vorstand hat sich an fünf Sitzungen teilweise zusammen mit den Aktivmitgliedern - mit verschiedenen Themen befasst, die nachfolgend kurz erläutert werden.

Mitgliederversammlung 16. März 2017



Neben den statuarischen Geschäften und der Statutenänderung zum obligatorischen Einsitz des Gemeinschaftszentrums (GZ) Witikon in den Vereinsvorstand wurde an der letztjährigen Mitgliederversammlung Entwürfe und Vorschläge zum Erscheinungsbild und zum LOGO unseres Vereins und des Projektes Meyerhofscheune präsentiert und ausgiebig diskutiert. Die Mitglieder des Vorstands und Aktivmitglieder haben die Anregungen aufgenommen und die Sache mit Unterstützung des Witiker Grafikers Pipo Droz weiterbearbeitet. So konnten wir im Herbst 2017 die Namensgebung und den frischen Schriftzug "d' Schüür" Meyehofcheune im Vorstand verabschieden und pünktlich zur Eröffnung unserer ersten Ausstellung präsentieren.

Seit Oktober 2017 ist der neue Leiter des GZ Witikon Ludger van Elten aktiv im Vorstand vertreten. Herzlich willkommen.



Neuzuzügerbrunch - Samstag, 01. April 2017

Nein, nein es ist kein Aprilscherz; Wir haben auch in diesem Jahr die Gelegenheit genützt an einem Stand den Verein vorzustellen. Rolf Münger und Stephan Strebel gelang es in angeregten Gesprächen das Projekt, unseren Verein und die Ziele weiter bekannt zu machen sowie einige neue Mitglieder zu gewinnen.



Dorfmärt Witikon - Samstag, 16. September 201

Der Witiker Dorfmärt führt jedes Jahr im Herbst eine stattliche Anzahl der Bevölkerung im alten Witiker Dorfkern zusammen. Unser Verein präsentierte sich dort auch in diesem Jahr wieder mit einem eigenen Stand.

Die Wettbewerbsfragen über bestandene Quartier Institutionen und aktuelle Themen brachten auch alt eingesessene Witiker ins Grübeln. Drei glückliche Gewinner wurden mit attraktiven Preisen, teils gesponsert vom Witiker Gewerbe, belohnt. Herzlichen Dank an Max Schultheiss, Rolf Münger und Stephan Strebel für den Einsatz.



Beitritt zum Verein "Muse um Zürich"

Seit September 2017 ist unser Verein Mitglied **Verein Muse um Zürich.** Dies ist eine Dachorganisation und ein Netzwerk von Museen in der Region Zürich. Dies gibt uns die Möglichkeit für den Kontakt und den Erfahrungsaustausch mit bestehenden Institutionen und Museumsleuten. Ebenfalls haben wir so Zutritt zu gemeinsamen Werbe- und Kommunikationsmitteln.



Ausstellung Witikon und der ÖV

Witikon und der öffentliche Verkehr – ein Thema, das mit der Einweihung der Verlängerung der Buslinie von Witikon in das Stadtzentrum am Sonntag, 10. Dezember 2017 um ein weiteres Kapitel reicher wurde.

Wir haben diese Gelegenheit beim Schopf gepackt und unsere erste Ausstellung gestaltet. Die Bildtafeln mit interessanten Fotos und Informationen zeigen der Entwicklung des öffentlichen Verkehrs in Witikon über die fast 150 Jahre und den Wandel von der Postkutsche bis zum modernen Doppelgelenktrolleybus. Die Eröffnung der Ausstellung im Gemeinschaftszentrum Witikon erfolgte im Rahmen des Busfestes. Nach kurzen Ansprachen genossen die rund 30 anwesenden Gäste den offerierten Kaffee und Kuchen. Während der ca. dreimonatigen Dauer der Ausstellung nutzen viele Quartierbewohner die Gelegenheit für einen interessanten Einblick in die veränderte Quartierstruktur. Sicher ein gelungener Start und eine gute Gelegenheit unsere Vereins-Idee zu präsentieren.











Umbau und Sanierung der Meyerhofscheune

Auch wenn die Amtsmühlen langsam mahlen – es geht vorwärts.

Baueingabe und Bauausschreibung

Die Baueingabe wurde vom Hochbauamt Ende Mai 2017 eingereicht und die offizielle Publikation im Tagblatt erfolgte am **31.05.2017**. Die Auflagefrist endete am 22. Juni 2017.

Im Rahmen der Planauflage wurde von den Mietern der Wohnliegenschaft Meyerhof aus der direkten Nachbarschaft die Zustellung des Bauentscheids und eine Konkretisierung der Nutzung des Aussenraumes einverlangt. Dies konnte mit geringfügigen Anpassungen und Präzisierungen im Betriebsreglement erledigt werden.

Kreditbewilligung durch den Stadtrat

An der Vorstandssitzung vom **14. Juni 2017** hatten wir guten Grund anzustossen. Der Gesamtstadtrat hatte an seiner vormittäglichen Sitzung den Objektkredit von CHF 1'204'000 für die Instandsetzung und Umnutzung der Meyerhofscheune sowie das von unserem Verein vorgelegte Betriebsreglement einstimmig genehmigt. (Medienmitteilung).



Bauentscheid

Der Bauentscheid und damit die gültige baurechtliche Bewilligung wurden am **26. Juli 2017** erteilt. Integraler Bestandteil dieser Bewilligung ist das Betriebsreglement. Innert der Rekursfrist von 30 Tagen wurde keine Einsprachen erhoben.





Gespräch mit den städtischen Behörden und den Mietern der Liegenschaft Meyerhof

Am **25.09.2018** fand ein Treffen zwischen der städtischen Liegenschaftenverwaltung, den Mietern und Nachbarn der Wohnliegenschaft Meyerhof und dem Verein Meyerhof statt. Dort wurde vor Ort das Bauprojekt und das Betriebskonzept erläutert. Dabei wurde festgelegt, dass der Durchgang zwischen Wohnhaus und Scheune nicht als für den Betrieb der Meyerhofscheune benützt wird. Ebenfalls wurde die Zuteilung des Aussenraumes definiert.

Diese Absprachen wurden in einer Aktennotiz festgehalten, sind aber nicht Bestandteil der Baubewilligung.

Erweiterung des Vereinsinventars

Als erfreuliches Zeichen dafür, dass unser Verständnis des Begriffs «Ortsmuseum» im Quartier aufgenommen wurde, zeigen die Anfragen und Angeboten für die Übernahme von Gegenständen und Akten in unser Vereinsinventar.

Im Laufe des vergangenen Jahres durften wir verschiedene wertvolle Zeugen aus dem Quartier in unser Vereinsinventar aufnehmen. Besonders hervorzuheben sind:

Der Brunnertrog aus dem Hof zur Zelg an der Witikonerstrasse 296 (Hof der Familie Karl Ochsner, heute Einkaufszentrum Witikon).



Orginal Wirtshausschild zur Waag, Witikonerstrasse (heute Parkplatz bei der Bäckerei Hotz).





Fahnen und Akten des Männerchor Witikon Gründung 1903



Für den Vorstand

Heinz Weyermann, Präsident

Zürich-Witikon, 15. März 2018